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REPORTAJES DE INTERÉS 
Este día -afirmó- es para reflexionar sobre las acciones de 

los humanos que tienen un impacto negativo en la preserva-
ción del planeta, así como las acciones que debemos hacer de 
manera individual para proteger nuestro entorno natural.

De acuerdo con datos de la ONU -continuó-, 40% de la 
superficie de nuestro planeta se considera degradada; una 
tierra en buen estado puede proveer casi 95% de los alimentos, 
nos proporciona trabajo y medios de subsistencia; además, 
nos protege frente a sequías, inundaciones e incendios fores-
tales. Su degradación, por tanto, nos pone en un alto riesgo.

Por otra parte, la contaminación del suelo provoca una 
reacción en cadena, altera la biodiversidad del suelo redu-
ciendo la materia orgánica que contiene y su capacidad para 
actuar como filtro; también, se contamina tanto el agua alma-
cenada en el suelo como el agua subterránea, provocando un 
desequilibrio de sus nutrientes.

La desertificación, la degradación del suelo, la sequía y la 
agricultura representan una parte importante de la economía, 
son problemas que debemos atender.

Espero que esta jornada sea productiva, que sea un punto 
de encuentro académico que proporcione a nuestra comunidad 
un poco de esparcimiento y de buena convivencia -concluyó-.

A lo largo del día se llevaron a cabo varias actividades entre 
las que se encuentran el concurso de conocimientos sobre medio 
ambiente, en el que participaron estudiantes de nuestro Instituto. 

También, se premió a la Licenciada Miriam Peña Téllez, 
ganadora del concurso del logotipo utilizando como emblema 
para la celebración de este día.

Para concluir, se proyectó la película Dark Waters inspirada 
en una historia real sobre un problema ambiental de contami-
nación del agua. En dicho filme se muestra cómo las grandes 
corporaciones anteponen sus intereses económicos a la salud 
y a la vida de toda una comunidad. Al finalizar, los doctores 
Alejandro Rodríguez y Enrique Guzmán hicieron interesantes 
comentarios sobre la película.

Semana de la Ingeniería en el 
Instituto de Ingeniería    
Del 10 al 14 de junio se llevó a cabo la Semana de la Ingeniería en 
el IIUNAM, al inaugurar este evento, la Dra. Rosa María Ramírez 
Zamora, Directora del Instituto de Ingeniería comentó: Esta cele-
bración es para mostrar un poco de lo que sabemos hacer las y 
los ingenieros y que en este Instituto realizamos con excelencia, 
compromiso y responsabilidad. Proyectos enfocados a resolver 
problemas en beneficios de la sociedad, aportando conoci-
mientos a la ciencia y al desarrollo tecnológico. También, espero 
que se fomente el estudio de las ingenierías, la convivencia y la 
colaboración entre académicos. Por otra parte, quiero comentar  
que es un orgullo que la primera mujer que ocupará la presi-
dencia de México haya realizado su carrera académica en este 
Instituto, la Dra. Sheinbaum será la octava presidente mujer de 
América Latina y estoy segura que pondrá el nombre de México 
muy alto. Estoy segura que estamos en muy buenas manos y 
vamos a ayudarla para que ella alcance sus metas, por supuesto, 
le deseamos el mejor de los éxitos -concluyó-.

Durante esta semana el primer día se presentaron tres 
conferencias de la Subdirección de Estructuras y Geotecnia, la 
primera estuvo a cargo de Marcos Mauricio Chávez Cano y llevó 
por título Estudios experimentales para la evaluación estructural 
de elementos y sistemas estructurales, la segunda la presentó 
Alexandra Ossa y habló sobre Prospectiva y roles de la ingeniería 
geotécnica, la tercera Registros sísmicos y su importancia en la 
solución de problemas de ingeniería sísmica por Jorge Aguirre. 
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Primer congreso Internacional de 
Ingeniería Ambiental    
El Primer Congreso Internacional de Ingeniería Ambiental se llevó a 
cabo en el auditorio de la Torre de Ingeniería y en el Salón de Semi-
narios Emilio Rosenblueth del Instituto de Ingeniería, donde se 
dieron cita 266 especialistas, académicos y estudiantes interesados 
en preservar la vida a través del cuidado del medio ambiente.

La Dra. Rosa María Ramírez Zamora, titular del Instituto de 
Ingeniería, dio la más cordial bienvenida al primer Congreso 
Internacional sobre la Ingeniería Ambiental: estoy muy contenta 
-dijo- que el Instituto de Ingeniería, a través del Presidente del 
Subcomité de Admisión por Campo de Conocimiento de Inge-
niería Ambiental, la Dra. Neftalí Rojas, haya organizado de manera 
muy entusiasta  y profesional este evento  en el que  abordarán 
temas muy importantes  relacionados con la ”Sostenibilidad”, 
tema preponderante y estratégico para la preservación de 

Después de las conferencias, Alberto Escobar, investigador de la 
coordinación de Ingeniería Estructural interpretó varias piezas 
con su Banda Rock AC.

El segundo día, Guadalupe Fuentes presentó las Cuencas 
hidrográficas y la gestión del agua, más tarde, Tania Ariadna 
García Mejía habló de La ingeniería y la química en el diseño 
de nuevos materiales para una ciudad limpia y sostenible; en 
la tercera, Faustino de Luna Cruz abordó el Compromiso de la 
ingeniería hidráulica con el entorno social. Para terminar, este 
día de la Coordinación de Ingeniería Ambiental, Arturo Vidal 
Xicoténcatl tocó para la concurrencia Música urbana. 

El tercer día, David Morillón expuso La ingeniería aplicada a 
la sustentabilidad energética; Ramón Gutiérrez, La conectividad 
que habilita la inteligencia artificial y Alejandro Rodríguez las 
Aplicaciones del área de termofluidos en ingeniería mecánica. 
Por su parte, Germán Carmona, académico de la coordinación de 
Sistemas mecánicos energéticos y de transporte, nos sorprendió 
con un Concierto de piano con varias piezas de su autoría.

nuestro planeta. Agradezco, por supuesto, a las entidades parti-
cipantes, a todos los patrocinadores, a los ponentes que vienen 
de diferentes países y a los estudiantes del posgrado, espero que 
tengan el mayor de los éxitos.

Por su parte, la Dra. Cecilia Silva Gutiérrez, Coordinadora 
General de Estudios de Posgrado felicitó a los organizadores 
por el esfuerzo que se hizo para que este  encuentro académico 
fuera posible y hubiera tenido el poder de convocatoria que tuvo; 
afirmó que todas las personas que nos  encontramos hoy aquí, 
así como todas las personas que compartimos los diferentes 
ambientes universitarios tenemos algo en común, queremos 
entender, conocer y explicar diferentes escenarios; porque 
esto que ustedes quieren tratar de entender y que han estu-
diado durante muchos años nos importa y nos impacta a todos. 
Quienes piensan que el cambio climático no es cierto, la realidad 
es que si existe, algo está pasando, debemos actuar de manera 
más decidida o las cosas no van a funcionar. Ojalá este tipo de 
encuentros se reproduzca, ojalá que participen más personas y 

El cuarto día, Alejandro Vargas Casillas abordó el tema La 
ingeniería de control aplicada a bioprocesos: cómo no quedarse 
en la teoría y pasar a la aplicación; Karla Muñoz la Bioingeniería 
aplicada a la producción de biometano a partir de la revalo-
rización de residuos y Bernardo Figueroa, la Aplicación de la 
mecánica de fluidos y burbujeantes a la ingeniería costera. Desde 
Sisal pudimos escuchar al Grupo Los Tríos dirigido por Adrián 
Eduardo Cauich Kantún. 

El quinto día, estudiantes de la Facultad de Ingeniería visitaron 
la infraestructura de los laboratorios de Ingeniería Ambiental, 
Hidráulica, Costas y puertos, Estructuras, Mecánica de suelos y 
Sismología para posteriormente asistir a la proyección de la película 
noruega Bolgen (La última ola, 2015), donde Leonardo Ramírez y 
Miguel Rodríguez comentaron aspectos técnicos de los tsunamis.

Felicitamos a las organizadoras Rosa María Flores Serrano y 
Margarita Cisneros quienes dedicaron todo su esfuerzo para que 
esta semana fuera todo un éxito. 




